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本报讯（记者 彭璐） 昨日上午，区六届人大七

次会议举行主席团第四次会议。大会主席团常务

主席钱秋萍主持会议。

会议听取关于各代表团审议区人大常委会工作报

告、区人民法院工作报告和区人民检察院工作报告的情

况汇报；审议关于政府工作报告的决议（草案）、国民经

济和社会发展计划的决议（草案）、预算的决议（草案）、

区人大常委会工作报告的决议（草案）、区人民法院工

作报告的决议（草案）、区人民检察院工作报告的决议

（草案），决定提交各代表团审议后提请全体会议表决；

听取、审议和通过了区人大法制委员会关于代表议案

审查意见的报告；听取关于各代表团酝酿、讨论区人大

常委会副主任、委员，区监察委员会主任候选人的情况

汇报，确定正式候选人名单，决定提请全体会议选举。

本报讯（记者 王梅） 1月9日上午，

区六届人大七次会议举行代表建议意见

处理现场会，16个区政府职能部门接受

区人大代表的咨询和建议，并给予解答。

“聊聊交通”“谈谈教育”“聊聊老年

人关心的那些事儿”……8时15分，代表

建议意见处理现场会还未正式开始，已

有代表提前进入，与各职能部门相关负

责人攀谈起来。陈君英、董彬两位代表

聚焦关乎老年人居住、生活的方方面

面，就老旧住宅电梯更新、老人购物安

全等问题，咨询了区住房保障和房屋管

理局、区市场监管局。来自洞泾代表团

的张蓉梅等几位代表带着厚厚一沓建

议“组团”前来，有关注直播电商产业良

性发展的，有关心公共服务类公租房利

用率的，还有针对小区楼栋外墙空鼓、

立饰面脱落修缮问题的。“很多其实都

是普遍问题，把这些问题带进来探讨，

解决思路更清晰了。”张蓉梅说。

赵敏勇代表悬着心进去，如释重负

地出来。他说：“弄清问题出在哪里了，

也知道解决途径了，回去可以给社区居

民一个明明白白的答复了。”原来，岳阳

街道高乐社区辖区内的华中公寓有一

栋楼年久失修，存在安全隐患，早前启

动了房屋修缮，原本计划去年 9 月动

工，但至今仍无动静。对此，区住房保

障和房屋管理局负责人当场厘清问题，

明确解决方向。

现场会上，“即问即答”“当场探讨

表态”是各职能部门的统一画像。令

吴安吉代表感到惊喜的是，区规划资

源局负责现场解答的人员不仅耐心解

答了企业扩建事宜的相关疑惑，还当

场给他留下了咨询电话。“知晓流程，

提前规划，事半功倍。”吴安吉算了下，

参照专业意见，开工时间比预期提前

了 3个月。

人大代表现场问，职能部门当面

答，设在两会会场的代表建议意见处理

现场会，是人大代表提问求解的高效通

道，也是各职能部门贴近民意、倾听民

声重要通道。区绿化市容局相关负责

人介绍，居民区树木修剪、滨水绿道贯

通等问题，提及频率较高。区规划资源

局解答最多的是有关规划实施、资源统

筹的问题。

两 会 直 通 车 ，传 递 你 的 声 音 。

2025 年区两会期间，松江区融媒体中

心开通“两会直通车”，倾听市民的意

见和建议，并邀请代表、委员及相关职

能部门回应。

网友“老张3636”：希望加快推进

叶新公路路面拓宽工程，加快工程建

设，改善交通环境！

区交通建设管理中心主任范晓

锋：叶新—大叶公路是松江浦南地区

重要的一条东西向交通主干道，现状

路面不宽。本次改建拓宽全长约26公

里，西起新浜镇新工路，东至松江与奉

贤区界，建设标准为一级公路，双向 6
车道规模。整个项目线路很长，沿线

情况复杂，碰到的房屋动迁、管线搬

迁、资源要素平衡等工作难度较大，根

据道路实际情况分为新工路—老黄桥

港段、老黄桥港—叶榭镇界段、叶榭镇

界—奉贤区界段三段实施。

目前，这三段道路所涉及的前期工

作已基本完成，均已经开工建设。我们

正在进一步加快项目的推进实施，新工

路—老黄桥港段有望在今年年底前建

成，老黄桥港—叶榭镇界段计划在明年

年底前建成，叶榭镇界—奉贤区界段计

划在2027年年底前建成。

网友“义”：沪松路快速路的中段和

南段什么时候可以实质性动工建设？

区交通建设管理中心主任范晓

锋：沪松公路快速化工程项目全长约

22公里，北起嘉闵高架路，南至 S32申

嘉湖高速，沿线穿越九里亭街道、九亭

镇、泗泾镇、洞泾镇、中山街道、经开

区、车墩镇等区域。采用“高架主线+
地面道路”形式，建成后将形成高架和

地面均为双向六车道的规模。根据项

目沿线的重要节点和交通功能作用，

结合实施条件，我们计划先行启动嘉

闵高架—九谊路最北段建设，该段道

路位于九里亭街道和九亭镇，力争在

今年年内完成前期工作，尽快启动建

设工作。同时，我们也将加强沪松公

路快速化工程剩余路段实施的协调推

进，尽早发挥道路效益。

网友“娃娃哈哈”：九亭镇九新公

路淀浦河桥桥面太窄，早晚高峰极易

造成拥堵，桥面是否可以拓宽，方便居

民日常通行？

区人大代表张向明：此前，区相关

职能部门察看九新公路淀浦河桥，对

该桥拓宽重建的必要性和可行性已达

成共识，并将该桥梁拓宽项目纳入区

“十四五”建设项目库。区相关职能部

门已组织相关设计单位进一步排摸建

设条件，深化研究淀浦河桥改建方案，

保障双向四车道规模且同步完善慢行

交通系统。2025年是“十四五”规划收

官之年，建议相关部门加快拓宽重建

方案的编制和论证，为九新公路淀浦

河桥拓宽重建形成稳定的方案基础，

争取能让百姓看到更多进展，切实回

应群众期盼。

网友“最新盖中盖”：泗泾镇新凯

二期小区附近以前说会有商业配套，

但后面为什么没有声音了？居民消费

需求无法满足，不知道是否会有新的

规划出台？

区人大代表周春雨：新凯二村的

商业配套作为大居的集中商业设施，

其建设历程历经波折。该项目于2017
年启动建设，但不幸因开发商与合作

伙伴间的法律纠纷而暂停，政府及相

关职能部门对此高度重视，鉴于该商

业设施对满足居民消费需求的重要

性，多次与开发商进行沟通协调，以期

推动项目早日复工。经过多方努力，

近期泗泾镇已收到了来自相关职能部

门和开发商的好消息，开发商已成功

解决法律纠纷，并与龙湖集团达成了

合作意向，决定重新启动该项目。目

前，项目正在紧锣密鼓地办理相关手

续，预计年内将启动施工。

记者 陈俊杰 张立 整理

区六届人大七次
会议举行主席团
第四次会议

职能部门现场处理代表意见

本报讯（记者 刘芮孜）大灾无情，云间有爱。1
月9日，由松江区红十字会、松江区合作交流办共同发

起了“格桑花”——定日县地震受灾家庭关爱项目，正

逢区两会召开，代表、委员们纷纷援手，献出爱心。

中午11时许，代表、委员陆续进出办公大厅，驻足

在“格桑花”——定日县地震受灾家庭关爱项目的宣

传展板前，稍加了解后便拿出手机进行线上捐赠。来

自叶榭代表团的区人大代表邹少华以个人名义捐赠1
万元善款。“之前因为工作去过定日县，那里也有很多

我们松江的援藏干部，现在定日县发生地震，我作为人

大代表理应献出一份爱心。”邹少华直言。区政协委员

孙斌也以公司名义向定日县捐赠3万元，他告诉记者，

定日县发生地震以来，无论是公司员工还是管理层，都

一直在密切关注救援进展，希望能尽绵薄之力。

此次“格桑花”项目筹集善款也将用于灾区救

援、灾后重建和受灾家庭青少年关爱等，帮助他们

鼓起勇气、克服困难、重建家园。据介绍，自西藏日

喀则市定日县发生地震以来，松江区慈善基金会、

区红十字会、各街镇（经开区）、爱心企业迅速发动，

第一时间为定日灾区开通捐赠通道、筹集运送各类

物资，松江援藏干部纷纷取消休假、迅速集合，奔赴

定日抢险救灾一线。

上海市松江区第六届人民代表大会第七次会

议于2025年1月10日选举产生：

上海市松江区第六届人民代表大会常务委员

会副主任：

洪 萍（女）

上海市松江区第六届人民代表大会常务委员

会委员：

王福友

现予公告。

上海市松江区第六届人民代表大会

第七次会议主席团

2025年1月10日

上海市松江区
人民代表大会公告

第十三号

上海市松江区第六届人民代表大会第七次会

议于2025年1月10日选举产生：

上海市松江区监察委员会主任：

阎玉文

现予公告。

上海市松江区第六届人民代表大会

第七次会议主席团

2025年1月10日

上海市松江区
人民代表大会公告

第十四号

代表委员向定日县
受灾群众献爱心

□记者 王梅

区人大代表梁志玮在

长期关注松江经济社会发

展中注意到，松江拥有良好

的制造业基础和日益发展

的服务业，但目前两者融合

程度还不够深入，一些问题

亟待解决。一方面，制造业

在向高端化、智能化转型的

过程中，对研发设计、信息

技术、金融支持等现代服务

业的需求日益增长，但现有

服务业供给与制造业需求

之间的匹配度不高，难以满

足制造业转型升级的迫切

要求；另一方面，服务业在

发展过程中也面临如何更

好地服务制造业、拓展自身

发展空间的挑战。梁志玮

建议加快构建松江区先进

制造业和现代服务业两业

融合的现代化产业体系。

梁志玮建议，从加强政

策引导与支持、搭建产业融

合平台、推动企业主体作用

发挥、加强区域协同合作等

方面着手，增强先进制造业

与现代服务业两业协同耦

合度。具体而言，可通过制

定专项扶持政策、建立产业

融合项目库给予政策支持；

选择具有代表性的产业园

区或特色产业园，建设产业

融合示范基地；由政府牵头

搭建产业融合公共服务平台，整合各类

资源，为企业提供技术研发、市场信息、

人才培训、政策咨询等一站式服务。

在引导企业积极探索先进制造业

和现代服务业融合的新模式、新业态方

面，他提出，倡导制造业企业与研发设

计企业、信息技术企业、金融企业合作，

同时，鼓励企业加强内部融合，打破部

门壁垒，实现研发、生产、销售、服务等

环节协同运作。在深化与周边区域的

合作方面，除了加强与上海市其他区域

以及长三角地区的产业协同合作外，还

需积极融入全球产业链，加强与国际先

进制造业和现代服务业企业的合作，鼓

励企业参与国际标准制定，引进国外先

进的技术、管理经验和商业模式，提升

松江区产业融合的国际化水平。
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□记者 陈燕 陈俊杰

内容丰富、亮点纷呈，为区域发展保

驾护航，为民服务彰显温度……参加区

两会的区人大代表和政协委员们分组审

议讨论松江区人民法院工作报告和松江

区人民检察院工作报告时，对“两院”过

去一年为维护社会公平正义、保障经济

社会发展所做的工作予以肯定，代表委

员们还结合实际工作提建议、献良策。

围绕中心服务大局
“法院受案 39000 余件，审结案件

38000 余件，法官人均审结 293.82 件，

检察院办理案件 5900 余件，起诉 1900
余人。从数据可见，过去一年，‘两院’

积极履职尽责，主动担当作为，为推进

‘科创、人文、生态’现代化新松江建设

提供有力的司法服务和保障。”区政协

委员许家东认为，“两院”在我区经济

高质量发展中，在优化区域营商环境、

推动创新驱动发展等方面都作出了很

多实实在在的努力，在履职尽责中凝

聚改革发展合力。

区人大代表曹雪莲认为，“两院”报

告内容丰富、条理清晰，法院聚焦主责主

业，审判执行高质量运行，检察院服务大

局，为维护社会公平正义与社会稳定发

展提供了坚实保障。希望“两院”进一步

加强普法宣传，树培典型案例，为优化营

商环境、加快松江高质量发展提供更强

有力的司法保障。

“两院”工作成绩与所获荣誉让区政

协委员张瑾印象深刻，“报告中的一组组

具体数字、一项项成绩和荣誉，彰显出松

江司法机关在维护社会公平正义、保障

区域发展等方面取得的显著成效”。张

瑾建议进一步加强智慧法院建设，借助

大数据、人工智能等技术手段，提高案件

管理和审判效率，提升司法人员应对复

杂社会问题和新型案件的综合素质，推

动松江司法工作迈向更高水平。

司法为民彰显温度
“聚焦社会热点，回应民众期盼，与人

民群众对司法工作的新愿景同频共振，彰

显政治担当、法治权威、民生关怀。”来自

社区的区人大代表潘艳表示，“两院”把民

生小事当成头等大事办，从紧盯群众“舌

尖上的安全”，到守护未成年人健康成长，

再到为老年人防范电信诈骗筑牢屏障，桩

桩件件皆是司法为民的有力映照。尤其

是用心用情做好“送上门的群众工作”，体

现出司法为民的温度，增强了群众的获得

感、满足感、幸福感。建议“两院”继续加

强普法宣传，提升群众的法治意识，助力

“平安松江”建设。

区政协委员李辉表示，法院工作报

告特别强调了要法理情并重，妥善化解

民商事纠纷，而且首次发布了《家庭住宅

装饰装修合同纠纷审判白皮书》及典型

案例，促进家装行业健康发展，有效回应

人民群众的法治需求。制发70份《信用

修复告知书》，为努力偿债的被执行人及

时修复信用，帮助恢复经济活动，体现了

司法工作刚柔并济的特点。检察院工作

报告提到用心呵护未成年人的健康成

长，严格落实强制报告逐案倒查工作要

求，深化“法治进校园”，研发法治教育精

品课程库，为未成年人学生、父母、教职

工等群体提供菜单式课程选择，诸多举

措聚焦人民群众急难愁盼，在守护民生

福祉中生动诠释“人民检察为人民”。

“两院”报告聚焦民生关切，厚植为民

情怀，区人大代表薛敏认为，针对“熊孩

子”家庭教育缺失问题，检察院与妇联共

建“温暖家、追光路”检社家三位一体新型

家庭教育指导体系，覆盖辖区17个街镇并

入驻区妇女儿童发展中心，这项工作是未

成年人综合保护的一大亮点。建议检察

机关进一步关注家庭教育缺失或家庭监

护不力问题，协同区教育局、妇联、公安机

关等职能部门，深入研判分析，最大限度

帮助每个“熊孩子”找到温暖的家。

服务发展大局 彰显民生关怀
——代表委员审议讨论区“两院”工作报告侧记

区人大代表参与分组审议。 记者 蔡斌 摄 区政协委员参与分组讨论。 记者 姜辉辉 摄

政协上海市松江区第六届委员会第四次会议

于 2025年 1月 10日以无记名投票方式等额选举产

生了区政协第六届委员会常务委员6名。公告如下

（按姓氏笔画排序）：

汪 旻（女） 明 非 赵剑斓（女）

董元田（女） 温 晖 潘 琼（女）

政协上海市松江区委员会

2025年1月10日

中国人民政治协商
会议上海市松江区
第六届委员会

增选常务委员公告


